

Valparaíso recibirá los bienes de Salvador Reyes

707029

Ayer se cumplió otro aniversario del desaparecimiento del Premio Nacional de Literatura, Salvador Reyes, quien vive en el recuerdo de los chilenos en sus obras que tienen por escenario el mar de Chile, y en las conversaciones de los Hermanos de la Costa, de los socios de la Liga Marítima, de los miembros del Círculo Antártico, del Bote Salvavidas y de tantas otras instituciones que él alentó en vida y que ahora lo recuerdan.

Valparaíso recibirá dentro de poco todas sus colecciones: biblioteca, pinturas y enseres de su casa en Francia, que su viuda, Suzanne Bertrand de Reyes, ha accedido donar a la ciudad de Valparaíso, a petición de la Liga Marítima de Chile, para iniciar en esta forma un Museo del Mar y de la Cultura Oceánica, que abarque todos los aspectos históricos y contemporáneos que dicen relación con la época de oro de los veleros y la navegación actual.

Es así como ya se firmó la escritura que ratifica esta donación a la Municipalidad de Valparaíso y su alcalde, comandante Matías Valenzuela Labra, ha sido un entusiasta de preverde la creación de este museo, labor en la que también se cuenta con el respaldo de la Liga Marítima de Chile.

De esta manera, se deberá traer a Chile desde Francia todas las documentaciones, libros, cuadros, y muebles para iniciar este museo, al cual se irán agregando otras donaciones y adquisiciones que está efectuando la Municipalidad de Valparaíso para concretar esta idea.

El alcalde, al inspeccionar del inventario de valiosas piezas reunidas por Salvador Reyes en sus viajes por el mundo y que dicen relación con el mar, pudo apreciar que éste era el mejor regalo que había recibido la ciudad de Valparaíso desde hacía mucho tiempo.

Suzanne se ha negado a deshacerse de nada que le pertenezca a Salvador, pues ha creído que todo ello le pertenece a la ciudad de Valparaíso, y a Chile, en general, por los cuales él tenía tanto afecto expre-

sado en sus libros y en sus continuos viajes. Ella estima que la donación debe ser el comienzo de este Museo de la Cultura Marítima en Valparaíso y estableció la idea de este museo en lo siguiente:

Se trata de evitar que en el futuro valoren colecciones de artistas, después de muertos, sean avenidas por sus herederos; en reseñas públicas, esta donación será el punto de partida para que familiares de otros escritores o artistas entreguen parte de sus recuerdos para rendir un homenaje a los artistas chilenos, en este caso de los que han tenido el mar como fuente de inspiración.

Este museo deberá contar con amplias salas que permitan exhibir completa el lugar de trabajo del artista y en vitrinas apropiadas los objetos menores y de valor; debe contar con un parquero de vehículos y estar ubicado en un lugar de fácil acceso para el público y en lo posible próximo al mar o con vista a él; deberá contar con un parque de juegos anexo con objetos náuticos para que en él jueguen los niños, mientras sus padres visitan el museo.

Este Parque Náutico tiene por objeto atraer hacia el mar al niño jugando, de este modo, se despertará en él su interés para visitar el interior del museo o los otros museos históricos.

Este Museo del Mar debe ser algo dinámico, moderno y didáctico, debe ser un lugar que atraiga al público en su tiempo libre y lo haga sentirse cómodo, debe tener un pequeño restaurante y lencería donde se puedan adquirir folletos, postales o libros especializados, y también debe tener un anexo donde puedan vivir cortas temporadas investigadores o conservadores de muestras del extranjero o nacionales, para poder realizar un intercambio de exposiciones que tragan la cultura marítima del mundo o de personas interesadas en su estudio.

Este museo deberá ser dirigida por una Sociedad de Amigos del Museo o por la propia Liga Marítima de Chile,

28.II.76 P.20

L. Universidad Valparaíso

E/

Valparaíso recibirá los bienes de Salvador Reyes. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Valparaíso recibirá los bienes de Salvador Reyes. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)